

Juif errant... Juif héraut

Epilogue

Hillel Pokrzywa est toujours l'actuel vice-président de l'Alliance Française des Juifs Messianiques. Il continue de voyager partout où il est invité pour parler de sa foi encore mal perçue et acceptée, à Buenos Aires, Saint-Petersbourg, Londres, Copenhague, Oslo, Philadelphie, Jérusalem... Il a quatre-vingt-huit ans. Il partage son temps avec sa nombreuse famille, enfants, petits et arrière-petits enfants. Il monte encore, seul et sans canne malgré les assauts chirurgicaux répétés sur ses genoux, les marches qui mènent à son appartement! Ce trop bref rappel - Hillel n'apprécie guère les éloges - suffit pour être éloquent...

Que penser, après avoir suivi l'extraordinaire cheminement de cet homme en un siècle aussi troublé? Il faut beaucoup d'amour pour vivre à en donner l'envie de vivre et d'aimer. Cet amour reste à prouver. Réel pourtant, mais souvent discret, il échappe au regard trop superficiel. Il est un défi pour ceux qui s'en réclament, et nous en sommes, un défi presque impossible car la faiblesse de notre «aimer» n'est plus à démontrer. Mais un défi tout de même, car cet impossible, doublé de son «presque» trop humain, ne résiste pas à Celui pour qui - Il a payé le prix à cette fin - rien n'est impossible....

(Cet épilogue a été écrit en 1992)

F I N